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深化最具幸福感城市建设

郑进达 宁波市机关事务局局长
党委书记

上午听了大会报告，大家都深受鼓
舞。报告回顾了我市过去五年工作，实
事求是，肯定了全市在政治、经济、文
化、社会等各方面所取得的成绩，而且
不回避工作中的问题。报告振奋人心，
成就值得自豪，问题更要正视。

党代会报告中提出了宁波进一步发
展目标：建设国际港口名城、打造东方文
明之都。这是比较宏观的目标，高瞻远
瞩，也充分体现了宁波地域性的特色。

怎么细化这个发展目标？其中一
点，我认为宁波可以深化最具幸福感城
市建设。这样，对内可以增强市民对宁

波发展的自豪感和归宿感，对外增强宁波
影响力和集聚力。对此，市委市政府可以
深化研究，有一些深化、细化的举措。

同时建议宁波创建最具活力城
市。我们完全是有条件的，宁波经济繁
荣有活力，对外贸易发达，宁波吸引人
才创业立业也有优势，宁波是“中国制造
2025”试点城市、国家保险创新综合试验
区、跨境电子商务综合试验区……这些
都体现了宁波有创业的条件。而且，宁
波社会和谐，社会治安好，城乡融合度
高，基础设施齐全，文化环境有基础。

更多社会力量加入环境保护

王光明 宁波市市容环境卫生管
理处生化处理厂厂长

报告中提出要着力加快美丽宁波
建设，打造一流的生态文明先行示范
区，特别提到了环境就是民生，青山就
是美丽，蓝天也是幸福。要像对待生命
一样对待生态环境，让好水好山好风光
遍布四明大地。

的确，保护环境功在当代，利在千
秋，我希望有更多的社会力量加入到环

境保护中。
比如垃圾分类，2012年起宁波就启

动了垃圾分类，也取得了一定进展。但
是，目前这个工作还有一定的提升空
间，应该有更多的人、更多的社会力量
参与其中，共同推进这个工作的开展。
让市民都把垃圾分类当作自己的应尽
义务，还要加强有关方面知识培训，保
护我们共同的家园。

提升快递质量迫在眉睫

林道俊 宁波市邮政管理局局长
党组书记

上午我听了报告后，感觉到此次大
会报告立意高远，凝聚士气，感召力特
别强。

对宁波未来五年的发展我们充满
了信心，而我所在的邮政快递业，是现
代服务业的重要组成部分。报告提出，
我市要全力推动服务业跨越发展，大力
发展港航物流等生产性服务业，宁波服
务业未来发展大有可为。

在快递业发展方面，我有个建议。
近年来，快递业得到了迅猛发展，2016

年，宁波快件的收派总量达11亿件，平
均每人收派件就有70件，现在家家有快
递是常态。但是不能否认，虽然快递数
量大为增多，但质量却有很大的提升空
间，提升快递质量，迫在眉睫！

我建议宁波可以在产业集聚方面
进行深入挖掘，打造宁波快递专业园
区。我们可以借鉴国内其他城市的一
些较好的做法，比如在无锡，建立了专
门的快递专业园区，园内集聚了13个品
牌的快递，按照专业化、规模化的原则
组织物流活动，共享相关基础设施和配
套服务设施。宁波的物流发展空间更
大，可以利用临港、临空产业，叠加物流
优势，进行集聚集约发展。

对于目前群众集中反映的投递乱
问题，也可以通过规范管理的办法解
决。比如，在新建社区，可以规划一定
的公共服务平台，事先预留智能投递箱
等。而老小区中，投递智能管理也可以
纳入老小区促新改造工作。投递车辆
管理也应该规范，对符合标准的电动快
递三轮车，都纳入统一管理，可以统一
标识、车型、牌照，有车辆保险、定位系
统。 记者 李臻

本报讯（记者 滕华） 昨天
下午，裘东耀同志参加市第十三
次党代会象山县代表团的审议。
裘东耀指出，上午的报告主题鲜
明、目标明确、措施扎实，兼顾继
承性、创新性、前瞻性，充分体现
了中央、省委精神和宁波实际的
有机结合，充分反映了全市人民
的共同愿望，是引领宁波未来五
年建设发展的纲领性文件。全市
广大党员干部要在市委的领导
下，聚焦聚力“名城名都”，奋发奋
勇创先创优，真抓实干、狠抓落
实，将党代会精神贯彻落实到实
际行动中去，为加快建设国际港
口名城，努力打造东方文明之都，
早日跻身全国大城市第一方队而
努力奋斗。

象山代表团黄焕利、奚海峰、
张蕴等代表围绕市党代会报告踊
跃发言，并就加快同城发展、推进
渔业提质增效和农业供给侧结构
性改革等提出意见和建议。

裘东耀在认真听取代表们
发言后说，唐一军同志代表十二
届市委所作的报告，通篇贯彻了
党的十八大和十八届三中四中
五中六中全会精神、习近平总书
记系列重要讲话精神，也贯彻了
中央、省委经济工作会议精神，
充分体现了中央精神和省委要
求，特别是体现了省委以“八八
战略”为总纲，打好转型升级组
合拳的重要思想，是一个催人奋
进的好报告。

裘东耀指出，回顾过去的五
年，宁波上下克难奋进，锐意创
新，综合实力明显增强，改革开放
取得重要进展，民生福祉不断提
升，城乡面貌发生了较大变化。
特别是去年以来，在以唐一军同

志为班长的市委带领下，各项工
作再上新台阶、取得新成就。下
步希望全市各级党组织和全体党
员围绕党代会报告提出的奋斗目
标，实干苦干，奋力开创宁波经济
社会发展新局面。

裘东耀指出，要以新发展理
念为引领，深入推进“六化协同”
战略，培育好创新发展动能，加快
创新驱动，搭建重大创新平台，引
进创新人才、优化创新生态，推
进产业提质增效升级；完善好
协调发展格局，统筹配置资源
要素，推动城乡区域、经济社会
协调发展，不断增强市民的获
得感、幸福感、安全感；构建好
绿色发展机制，建立健全生态
保护治理机制、绿色生产生活
机制、文明生态体制机制；提升
好开放发展优势，增强港口经
济圈辐射力，扩大开放强市影
响力；营造好共享发展氛围，坚
持发展成果共享、“名城名都”共
建，充分调动各方积极性和创造
性，共同开启发展新征程、谱写发
展新篇章。

裘东耀在参加象山代表团审
议时说，象山要着力壮大经济实
力，增强创新动能，努力跻身浙江
工业强县第一梯队。要着力增强
特色功能，注重陆海统筹，构筑与
宁波中心城区同城发展格局。要
着力优化生态环境，提高绿色发
展水平，积极创建全国生态文明
示范区。要着力提升民生品质，
加大民生投入，办好民生实事，努
力形成幸福安康、和谐安定新局
面，为宁波建设“名城名都”多作
贡献。

王剑波、王建社参加了象山
县代表团审议。

本报讯（记者 房伟） 昨日下午，
唐一军同志先后参加了市第十三次党代
会镇海区代表团、鄞州区代表团的审
议。唐一军强调，建设国际港口名城、打
造东方文明之都，是市委着眼发展大局、
把握发展大势确立的奋斗目标。全市上
下要同心同德、勇立潮头，苦干实干、勇
争一流，撸起袖子加油干，甩开膀子加快
干，努力把建设“名城名都”的宏伟蓝图
变成美好现实。

镇海区代表团施宇峰、徐文华、金
燕、戴凌云、魏祖民、顾舰、李斌、陈世红、
张咏梅、俞泉云等代表和鄞州区代表团
董国福、史海良、黄菊芬、翁海勇等代表，
围绕市党代会报告，展开热烈讨论，积极
建言献策。代表们说，市党代会报告全
面回顾了过去五年宁波改革发展的重大
成就，描绘了建设“名城名都”的宏伟蓝
图，是一个坚定自信、清醒务实、奋发有
为的好报告，深受鼓舞、倍感振奋。代表
们还就调整优化轨道交通布局、建立中
官路创业创新大街协调推进机制、统筹
抓好宁波植物园建设、提升高等教育水
平、引进国际一流人才、完善社会养老服
务、创新基层社会治理等提出了意见和
建议。

唐一军认真听取代表们发言后说，
听了大家的发言很受教益、很受启发，希
望同志们各抒己见，畅所欲言，充分发表
真知灼见，把报告修改好、完善好，使之
成为既鼓舞人心、激发斗志又切合实际、
切实可行的行动纲领。

唐一军在镇海代表团审议时说，建
设国际港口名城、打造东方文明之都，是
一个既符合现代化发展趋势又立足宁波
发展方位的奋斗目标，是宁波建设现代
化国际港口城市的升级版，是“两富两
美”浙江建设和全面小康标杆省份建设
的宁波坐标。“六化协同”战略，是宁波以
往发展战略的传承接续、与时俱进，是宁
波推进创新发展、协调发展、优质发展、

跨越发展的总方略、总抓手。全市广大
党员和干部群众要把思想认识统一到宏
伟目标上来、凝聚到市委的决策部署上
来，同心同德、勇立潮头，形成心往一处
想、劲往一处使的强大合力。要把狠抓
落实、苦干实干作为贯彻市党代会精神
的关键，以放手一搏、奋勇一跃的气势加
油干，以一刻不放松、一天不耽误的状态
加快干，拿出超常规的举措和力度落实
好党代会确定的目标任务。镇海区要找
准方位、聚焦重点、放大优势，在建设“名
城名都”中充分发挥先行者的作用。

唐一军在鄞州代表团审议时说，要
上下同欲明方向，把全市上下的思想认
识统一到党代会报告提出的奋斗目标、
主要任务、工作举措上来，统一到为建设

“名城名都”担责、奋进、拼搏上来，既要
保持定力、坚定信心，又要增强使命意
识、强化责任担当，以只争朝夕、时不我
待的状态艰苦奋斗、急起直追。要抢抓
机遇促发展，围绕争创梅山新区“一大平
台”，打造港口经济圈和宁波都市圈“两
个大圈”，建设制造业创新中心、经贸合
作交流中心和港航物流服务中心“三大
中心”，推进“中国制造2025”试点示范
城市、国家保险创新综合试验区、国家跨
境电子商务综合试验区建设和争创浙东
南国家自主创新示范区“四大载体”，拉
高标杆、自我加压，推动理念、思路、举措
与时俱进，努力实现优质发展、跨越发
展。要扑下身子抓落实，聚焦目标任务、
聚焦问题矛盾、聚焦民生改善、聚焦改进
作风、聚焦考核问责抓落实，提振精气
神、强化执行力，推动部署举措落地生
根，努力把宏伟蓝图变成美好现实。希
望鄞州主动对接浙江方位、宁波坐标，着
力做好行政区划调整后半篇文章，加速
融合、强强联手，培育新动能、厚植新优
势、提升新能级，在建设“名城名都”中打
头阵、作表率。

胡军、宋伟参加了鄞州代表团的审议。

唐一军参加镇海和鄞州代表团审议时强调

同心同德 苦干实干
努力把宏伟蓝图变成美好现实

裘东耀参加象山代表团审议时指出

聚焦聚力“名城名都”
奋发奋勇创先创优

党代会代表为下一个五年蓝图献计献策
昨日下午，参加市第十三次党

代会的代表们分组审议了大会报
告。在会上，代表们踊跃发言，总
结经验、分析形势、谋划未来，为早
日实现宁波的下一个五年蓝图献
计献策。


